

Fukujuiso

Vol.14 FEBRUARY, 2023 2

2023年スローガン
魅力的なストーリーテラーになろう
Be a good storyteller

TAKE
FREE



2023 CHOCOLATE Collection



※写真はイメージです。

Fukujuen

全国の福寿園店舗、主要百貨店の
催事場や福寿園オンラインショップからも
お買い求めいただけます。



オンラインショップ

日本一早い茶摘みを行いました



摘んだお茶の葉を茶の開祖 栄西禅師の像にお供え

この研究成果の披露として、2023年1月5日に日本一早い新茶の初摘みを行い、摘んだお茶の葉は、茶の開祖 栄西禅師の像にお供えし、今年の茶業発展を祈願いたしました。

午後から福寿園宇治茶工房(京都府宇治市)へと場所を移し、摘みとったばかりの茶葉を伝統の手もみ製法

で宇治茶に仕上げました。茶師が丁寧に茶葉を揉んで仕上げた宇治茶は、とてもま



手もみの様子

ろやかな味に仕上がりました。

その後、ご来賓の皆様をお招きして、茶室「華松庵」にて手もみ茶の初茶会を開催し、出来あがった初手もみ宇治茶を味わっていただきました。

今年も新年早々に、蓄えていたエネルギーを一気に放出させるかのように青々とした芽を吹かせてくれました。この若々しいエネルギーに満ちた自然の恵みを頂戴できることに感謝し、本年も宇治茶文化の継承や、お茶の楽しみや素敵をお伝えできるよう努めてまいります。

■温室での初摘みについて

京都品種の「ごこう」を籾耕(れきこう)栽培という、土のかわりに軽石を敷き詰め、液体肥料で育てる方法で栽培しています。100㎡の実験温室は、温度・湿度・光を年間通じて自動調節しています。11月下旬頃から夜間にも蛍光灯を点灯してお茶の木を“深い休眠状態”にさせないことで、通常より4ヶ月芽吹きを早め、その新芽を新年早々に手摘で収穫しています。



手もみ茶の初茶会

弊社の「玉露かりがね」、「深むし煎茶 緑風」を六波羅蜜寺様へ奉納いたしました

空也上人創建のお寺、六波羅蜜寺様の正月吉例行事「皇服茶授与」にご使用いただくお茶「玉露かりがね」を、「皇服茶奉納式」を厳修賜り、本年5年目となる奉納をさせていただきました。また同日、「お茶漬け供養」も行われ、「深むし煎茶 緑風」をお茶漬けにお使いいただきました。無病息災の皇服茶として伝承され、現在も正月三が日には参拝者の方に



お茶漬け供養で講話される川崎住職



皇服茶授与イメージ(六波羅蜜寺様HPより)



皇服茶奉納式の様子(右側中央:福井社長)

悪病退散の皇服茶が授与されており、本年も弊社のお茶を使っていただける有難いご縁を頂戴いたしました。

※今からおよそ1070年前、空也上人が庶民に茶を煎じて振る舞ったところ、京都に流行した悪疫が治まったと云われています。当時の村上天皇にも献じられたため王服茶・皇服茶と呼ばれ、庶民に福を与えたことから、後に「大福茶」の名が生まれ、今日でも元旦に新年の万福息災を祈念して飲まれる風習があります。

第1回 ファンイベント「茶話会」を開催しました

100年後も、弊社がファンに愛され続けている企業になっていることを目的に、特別に選ばれた熱量が高い福寿園ファン3名の方をお招きし、12/3、第1回目となるファンイベント「茶話会」を福寿園茶問屋ストリートにて開催させていただきました。抹茶匠工房の見学、資料館見学、玉露体験、荒茶の拝見、オリジナルブレンド茶作り体験、最後には弊社社員と一緒に、福寿園の好きなとこ



福井社長の挨拶



オリジナルブレンド茶作り体験の様子

ろについて語り合うワークショップを行いました。アンケートでは、「普段はお会いできない社員の方とお話できて良かった。とても好印象でした。」や「上質



資料館の見学



ワークショップの様子

な大人の社会見学をさせてもらったような感じで、充実した時間を過ごさせてもらいました。」などのコメントを頂戴し、ファンの方々に喜んでいただくことができました。

福寿園の2月の出店催事情報

【第26回京都ミュージアムロード】
開催中～3月21日 福寿園京都本店 5階「京の茶具」
【京都レストランウインターズスペシャル2023】
2月3日～3月27日 福寿園京都本店 3階「メゾン・ド・マツダ福寿園」

【バレンタイン催事】

1月25日～2月14日 神戸阪急(兵庫県)
1月28日～2月14日 大和富山店(富山県)
1月31日～2月14日 そごう千葉店(千葉県)
2月1日～2月14日 高島屋柏店(千葉県)

2月1日～2月14日 大和香林坊店(石川県)
2月1日～2月14日 阪神梅田本店(大阪府)
2月1日～2月13日 山陽百貨店(兵庫県)

【京都展】

2月22日～2月27日 伊勢丹丸川店(東京都)

お茶とチョコの絶妙なバランスを追求した「福寿園のバレンタインチョコレート」



新商品「カレ・ド・茶コラ 和紅茶」

毎年、総力をあげて作っているお茶を使ったバレンタインチョコレートのチームの一員で、生産本部商品部商品課課長の金田亮子(かなたあきこ)さんにお話を伺いました。

今年、新発売された「カレ・ド・茶コラ 和紅茶」のこだわりや、一押しポイントを教えてください。

京都府産茶葉を使った和紅茶とほうじ茶をふんだんに使ったスクエア型のプレートチョコレートです。お茶好きな方にも喜んでいただけるよう、お茶本来のおいしさを際立たせた優しい渋味の和紅茶チョコレートに、茶葉の食感を残すよう、粉碎した香ばしいほうじ茶をバランスよくブレンドした一口サイズのチョコレートです。パッケージデザインは、お茶の

一芯二葉と商品名を箔押し、紅茶のティーシーンを演出する茶器のモチーフを可愛らしくあしらいました。「カレ・ド・茶コラ」シリーズ全体的に言えることですが、まずは、そのまま召し上がっていただきたいです。さらにチョコを少し冷してから召し上がっていただくと、よりお茶の葉のサクサクとした食感を 즐기いただけます。「カレ・ド・茶コラ」シリーズがお好きな方には、是非、この自信作をご賞味いただきたいと思っております。

バレンタインチョコは、どういった流れで作られているのですか？

昨年の1月より営業担当が市場調査をスタートさせ、チョコのトレンドをキャッチしています。今回は、「和紅茶を使った新作チョコを作る」がテーマとなり、試作した結果、カレ・ド・茶コラシリーズから和紅茶チョコを発売することが決まりました。

使用するお茶の原料は、素材原料部が調達・選定し、火入れ具合や裁断を調整してチョコに合う食材茶へ

と加工していきます。次に、お茶のブレンドや配合率の違いによる試作品を何パターンか作り、営業やパティシエ、社内従業員にアンケートをとって、最終、納得のいく味わいに仕上げました。チョコレートは性質上、熱殺菌が出来ない難点がありますが、プロジェクトメンバーには自社研究施設、CHA研究センターのメンバーもおり、安心安全な製品づくりのための厳しいチェックも実施しております。



宇治抹茶ボンボン アソート

今後の目標について教えてください。

私が担当するようになってから15年が経ちました。時代に合った味わいを求め、同じ商品でも少しずつ使用のお茶や配合率を変える工夫もしています。柚子や桜のフレーバーを使ったチョコや、お茶の苦味を追求した頃もありましたが、プロジェクトメンバーの専門知識と経験を取り入れていく中で、年々「よりお客様が求める福寿園らしいチョコレート」に近づけていると実感しています。今後もチョコレートを含め、お茶の良さを引き出したお菓子、食品の開発に挑戦していきたいと考えています。

※「和紅茶」とは、日本の茶園で栽培された日本の品種のお茶の葉を使い、日本で加工された国産紅茶のことです。渋味が控えめで、日本茶の風味を感じさせるような、まろやかな甘味が特徴です。



なつめ和紅茶ティーバッグ 3g×5袋箱入(税込)530円



◀2023 チョコレートの
特設ページ

宇治茶工房にて、宇治警察署様とのコラボ商品を作成しました

交通安全や特殊詐欺対応の啓発活動に少しでもお役に立てればとの想いから、宇治警察署様とコラボレーションし、「宇治の朝 玉露 一煎パック」を作成いたしました。

宇治工房オリジナル「宇治の朝」シリーズの高級茶で、ゆったりとした旨味が特徴の「玉露」を手軽にお試しいただけるサイズです。パッケージには京都府警様のシンボルマスコット「ポリスマろん」のイラストと2パターンの啓発メッセージが記載されています。

・夕暮れに 宇治茶でパッチリ

交通安全

・宇治茶でリラックス だまされないぞ

特殊詐欺

12/8には、宇治警察署の皆様にも宇治茶工房へお越しいただき、記者発表をさせていただきました。「宇治の朝 玉露 一煎パック」は、宇治警察署様の啓発活動などで配布・活用いただいております。



左:森口宇治工房事業本部長 右:宇治警察署の橋本様



宇治の朝 玉露 一煎パック

京都橘大学様にて出張お茶講座を実施しました

京都橘大学様からの依頼を受け、京都本店地下1階「京の茶蔵」の伊藤チーフ（日本茶インストラクター・リーダー）が大学の講義にて「お茶との新たな出会いの場を作るーモノ消費からコト消費、トキ消費へ」をテーマに授業を行いました。日本茶市場のことや福寿園の歩み、事業内容に関する話、またお茶の飲み比べをご体験いただいたところ、若い感性をお持ちの学生さんならではの疑問や感想をいただくことができました。

京都本店では、大学・企業様の研修会や、ホテルや旅行会社を通じた団体様へのお茶講座も承っておりますので、どうぞお気軽にお問い合わせください。



【お問い合わせ窓口】

京都本店:TEL.050-3152-2900
(地下1階直通)

京都本店地下1階「京の茶蔵」の伊藤チーフ

福寿園大和香林坊店 バレンタインやホワイトデーに、お茶とチョコのギフトはいかが

新商品「カレ・ド・茶コラ 和紅茶」など、お茶の風味がしっかりと感じられるお茶チョコレートはいかがですか。「なつめ 和紅茶」(小箱入)や「カカオほうじ茶」は、クランチシヨコラと詰合せられるサイズなので、お茶とチョコをセットにしてお贈りするの素敵です。

金沢の繁華街にある大和香林坊店は、11月より期間限定で売場が拡大し、若い方にも人気のNeedle to



お茶とお菓子の詰合せ



Leafブランドのカラフルでかわいい茶雑貨などのラインナップを充実させました。北陸地方でよく飲まれている「棒ほうじ茶」や、金沢は茶道人口が多い地域なので、抹茶も各種取り揃えております。

ぜひお近くにお越しの際は、お立ち寄りください。



Instagram

福寿園 大和香林坊店

※お茶とお菓子の写真をたくさん載せて、ティータイトムをご提案しています。ぜひフォローをお願いします。



フレイルってなに？② ～フレイルになっていませんか？～

フレイルとは、加齢に伴って体や心の健康が低下し、社会的つながりが弱くなった状態を指します。放置すると要介護になる可能性が高まります。早めに気づいて適切な取り組みを行うことが大切です。

自分の状態を確認できる フレイル11チェック

では、どんなことに気をつければよいのでしょうか。11項目のチェックで試してみましょう。チェックのカテゴリーは健康寿命延伸の三本柱「栄養(食・口腔)」「運動」「社会参

加」です。すべての回答が左側のブルーの結果になるように、定期的なチェックを心がけることが大切です。チェックの結果、「しっかり噛んで、しっかり食べること」や「運動すること」「社会とのつながりを持つこと」がバランスよくできていれば、加齢に伴う体や心の衰えを予防することができます。改善につなげることができると期待されています。まずは親しい方々とお茶でつながる時間を。できることから始めましょう。

全国のフレイルチェック会場で実施中

11イレブン・チェック

質問に対し、当てはまるほうを丸で囲みます。
4、8、11は、「はい」と「いいえ」の位置が逆になっています。

カテゴリー	質問	はい	いいえ
栄養	1 ほぼ同じ年齢の同性と比較して、健康に気をつけた食事を心がけている	はい	いいえ
	2 野菜料理と主菜(肉か魚)を両方とも、毎日2回以上は食べている	はい	いいえ
	3 「さきいか」「たくあん」くらいの硬さの食品を普通に噛み切れる	はい	いいえ
口腔	4 お茶や汁物でむせることがある	いいえ	はい
	5 1回30分以上の汗をかく運動を週2日以上、1年以上実施している	はい	いいえ
運動	6 日常生活において歩行または同等の身体活動を1日1時間以上実施している	はい	いいえ
	7 ほぼ同じ年齢の同性と比較して、歩く速度が速いと思う	はい	いいえ
社会性・心	8 昨年と比べて外出の回数が減った	いいえ	はい
	9 1日に1回以上は、だれかと一緒に食事をしている	はい	いいえ
判定	10 自分が活気にあふれていると思う	はい	いいえ
	11 何よりもまず、もの忘れが気になる	いいえ	はい

判定 右側の赤い圈についた丸が
●0～2個/正常群 ●3～4個/フレイルの可能性
●5個以上/フレイルのリスクが高い

出典「在宅時代の落とし穴 今日からできるフレイル」KADOKAWA刊

